

**Zeitschrift:** Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

**Herausgeber:** Parkinson Schweiz

**Band:** - (2017)

**Heft:** 125: Parkinson und Finanzen : Sozialversicherungen = Parkinson et finances : assurances sociales = Parkinson e finanze : assicurazioni sociali

**Nachruf:** Décès d'Annemarie Opprecht

**Autor:** Wellauer, Martin

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Plein succès pour le Salon Suisse de la Santé 2016

**La deuxième édition du salon Planète Santé, qui a eu lieu à EPFL du 24 au 27 novembre 2016, a été un succès. 29 000 personnes ont fait le déplacement.**

La démarche résolument nouvelle de ce salon de santé grand public, très interactif, proposant quantité d'expériences, d'émotions à vivre, de tests de santé et de jeux, a rencontré un très vif succès. Avec près de 100 exposants, il a rassemblé une grande partie des acteurs de la santé. Plusieurs conférences, débats et événements ont permis d'aborder des thèmes aussi bien de prévention et de promotion de la santé que de gestion au quotidien de la maladie, ainsi que des questions liées aux nouvelles technologies, à la recherche, à la santé connectée, à l'éthique ou aux enjeux de société.

Parkinson Suisse était présente pour la première fois au Salon Planète Santé. Au stand, on proposait aux visiteurs de se mettre à la place d'un patient atteint de la maladie de Parkinson au moyen de gants simulateurs de tremblements, puis de déplacer de la vaisselle ou d'écrire dans un cahier afin de constater les difficultés quotidiennes causées par cette maladie. De nombreux visiteurs se sont laissés tenter par l'expérience. Les plus jeunes pouvaient s'essayer à une main électrique en



Le jeu du pingouin a attiré les petits. Photo : Evelyne Erb

forme de pingouin. Moulins à vent, mikados et bonbons récompensaient leurs efforts. Il s'agissait là aussi de ne pas trembler sous peine de voir le pingouin s'allumer. Ce jeu a connu un franc succès.

L'équipe de Parkinson Suisse a pu répondre à de nombreuses questions et demandes sur des sujets aussi variés que nos formations continues, nos publications, nos groupes d'entraide ou encore

les moyens auxiliaires. Il est intéressant de relever que la question la plus récurrente, tous âges confondus était : « La maladie de Parkinson est-elle héréditaire ? »

Pour l'équipe de Parkinson Suisse, cette expérience très positive a permis de présenter notre mission et nos prestations au grand public et de mieux faire connaître notre association. *Evelyne Erb*

## Décès d'Annemarie Opprecht



Annemarie Opprecht.  
Photo : Archives Parkinson Suisse

**Le 30 décembre 2016, Annemarie Opprecht s'est éteinte à l'âge de 91 ans. Elle a créé la fondation éponyme au profit de la recherche sur le Parkinson.**

Annemarie Opprecht était membre honoraire de Parkinson Suisse depuis le 14 juin 2008. Elle apportait son indéfectible soutien à l'association, et fut surtout en 1988 à l'origine de la création de la généreuse fondation qui porte son nom, dont le but est d'encourager les chercheurs à travailler dans le domaine du Parkinson. Tous les trois ans, le prix pour la recherche doté de CHF 100 000.– récompense les projets les plus remarquables.

Annemarie Opprecht était la veuve de Paul Opprecht, décédé en 1997, créateur de l'entreprise Soudronic qui fabrique des machines et des équipements pour

l'industrie de l'emballage métallique. Grâce à sa fondation, elle a considérablement stimulé la recherche dans le domaine du Parkinson. Le prix a déjà été remis six fois. Le dernier en date a récompensé au mois d'octobre 2015 le célèbre Professeur Heiko Braak pour ses « stades de Braak ».

Mère, grand-mère et arrière-grand-mère, Annemarie Opprecht était elle-même parkinsonienne. Grâce à sa générosité, elle a apporté aide et solidarité à ceux qui en ont le plus besoin. Elle mérite notre reconnaissance et nos très vifs remerciements.

*Martin Wellauer, Président de Parkinson Suisse  
Lauréats : [www.opprecht-foundation.com](http://www.opprecht-foundation.com)*